

Bericht über die Sitzung des Marktgemeinderates Mitterfels am 16. März 2023

Information zur Bürgersolaranlage

Erster Bürgermeister Liebl konnte zu diesem Tagesordnungspunkt einen Vertreter des Projektträgers GSW begrüßen, der den Marktgemeinderatsmitgliedern den aktuellen Baustand über die Solarparks in den Ortsteilen Auhof und Englberg vorstellte. Dabei wurden auch verschiedene Modelle zum Betrieb als Bürgersolaranlage thematisiert. In einer eigenen Informationsveranstaltung soll auch die Bevölkerung über Einzelheiten unterrichtet werden.

Haushaltsplan 2023 mit Erlass der Haushaltssatzung

Im Vorfeld zur Sitzung hatten die Marktgemeinderatsmitglieder den Entwurf des Haushaltsplanes 2023 erhalten. Die einzelnen Ansätze wurden durch den Kämmerer erläutert. Nicht zuletzt durch den deutlichen Anstieg der Energiekosten sowie die zu erwartenden Mehrkosten bei den Personalausgaben ist auch im Verwaltungshaushalt mit einer deutlichen Erhöhung zu rechnen. Während das vorläufige Ergebnis mit einem Volumen von rund 4.800.000 Euro für 2022 abgeschlossen werden konnte, sind im Ansatz 2023 6.180.000 Euro vorgesehen. Der Vermögenshaushalt weist ein Volumen von knapp 7.000.000 Euro auf. Die größten Ansätze in den Ausgaben sind dabei Grunderwerb neues Baugebiet 1.500.000 Euro, Erschließung Baugebiet Pimaisset-Erweiterung 1.400.000 Euro, Sanierung Kläranlage 1.100.000 Euro, Rest Schulhaussanierung 770.000 Euro, Baunebenkosten Schulhaussanierung 170.000 Euro, Anschaffung HLF20 250.000 Euro, Sanierung Berufsfachschule 200.000 Euro und Tilgung Darlehen 250.000 Euro. Der Marktgemeinderat beschloss, dem Haushaltsplan zuzustimmen und die entsprechende Haushaltssatzung zu erlassen. Anschließend wurde auch die Genehmigung zum Stellenplan 2023 sowie zum Finanzplan für die künftigen Jahre erteilt.

Vorstellung Quartiersmanagement Mitterfels

Erster Bürgermeister Liebl informierte die Marktgemeinderatsmitglieder über die bisherigen Tätigkeiten und getroffenen Maßnahmen zur Stelle des Quartiersmanagements. Dabei wurde die vertrauensvolle Arbeit betont. Frau Groth gab einen Überblick über die derzeitigen Handlungsformen und vorgesehenen Maßnahmen.

Information und Verschiedenes

Hierzu informierte Bürgermeister Liebl die Marktgemeinderatsmitglieder über die Neubesetzung der vhs-Außenstelle Mitterfels durch Frau Barbara Herrnberger. Marktgemeinderatsmitglied Uekermann gab den aktuellen Stand bei der vhs in seiner Funktion als Aufsichtsratsvorsitzender bekannt. Die Vorschlagsliste zur Schöffenwahl für die nächste Periode liegt auf und fand die Zustimmung des Marktgemeinderates. Die im Baugebiet Blumental Süd neu gebaute Straße Neundlinger Straße wurde nunmehr öffentlich-rechtlich zur Ortsstraße gewidmet. Der in diesem Bereich bestehende öffentliche Feld- und Waldweg „Scheibelsgruber Weg“ wurde eingezogen. Ein eigener Hinweis im Gemeindeboten folgt. Kenntnis nahmen die Mitglieder auch von der aktuellen Kunstaussstellung Waldverwandtschaften im Haus der Begegnung. Das neue Feuerwehrfahrzeug HLF20 ist mittlerweile eingetroffen. Die Feuerwehrmitglieder machen sich aktuell mit den Gerätschaften und der neuen Technik in Fortbildungen vertraut. In einem 14-tägigen Rhythmus soll im Rathaus eine Beratungsmöglichkeit als ergänzendes unabhängiges Teilhabe-Beratungsangebot vorgesehen werden.

Nach Anerkennung der Niederschrift über die letzte öffentliche Sitzung schloss sich ein nichtöffentlicher Teil an. Dabei wurden insbesondere die Arbeiten für die Schließanlage bei der Schulhaussanierung vergeben.